



LLUVIA DE POSTAL

CUAUHTEMOC. Este miércoles, la Ciudad de México amaneció con lluvias y frío, lo que obligó a los capitalinos a sacar sus prendas abrigadoras y, sobre todo, sus paraguas, como este peatón que caminaba por el Centro Histórico. **Staff**

Diego Gallegos

Nuevos usos Estos son los predios destinados en la CDMX a instalaciones de la Guardia Nacional.

COLONIA	ALCALDÍA	SUPERFICIE
1. Chalma de Guadalupe	Gustavo A. Madero	30,000.00 m ²
2. San Luis Tlaxialtemalco	Tláhuac	30,000.00 m ²
3. San Lorenzo Tezonco	Iztapalapa	17,083.70 m ²
4. Santa Fe	Álvaro Obregón	100,000.00 m ²
5. Ejido El Guarda o Parres	Tlalpan	30,000.00 m ²



@reformaciudad

CIUDAD

JUEVES 1 / JUL. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: **TORMENTAS MIN. 14°C MAX. 21°C** NO CIRCULA VERDE 1 y 2 VERIFICA AMARILLO ■ 5 y 6

Acordonan Colonia en GAM por daño en casas

Desoyen llamado en zona de riesgo

Transitan tráileres por área prohibida; vecinos esperan resultado de estudio

ALEJANDRO LEÓN

La Colonia San Juan de Aragón Primera Sección fue acordonada por los hundimientos y el daño que registraron 30 casas por una fractura en el suelo, ocurrida el 15 de marzo.

En las entradas de la Colonia, en la Alcaldía Gustavo A. Madero, hay lonas con mensajes en los que se prohíbe la circulación a unidades pesadas.

Incluso, en Avenida 508, contigua al barrio, los carretones fueron restringidos por la problemática en el suelo.

Sin embargo, el alertamiento es ignorado y por la vialidad circulan todo tipo de vehículos, incluidos tráileres, lo que provoca que las casas se cimbran.

En tanto, para que se pueda aplicar un seguro por daños, mediante el Gobierno de la Ciudad de México, se había solicitado mantener la estabilidad de la Colonia y resguardarla, además de que fueran desalojadas las casas que presentan grietas y hundimientos.

“Eso siempre se ha peleado mucho aquí en Aragón, tememos muy cerca el Aeropuerto, siempre ha pasado transporte muy, muy pesado y, encima de eso, sabemos que los materiales con lo que está hecho el pavimento no son muy resistentes”, aseguró Ana Díaz, representante de los vecinos afectados.

En la actualidad, especialistas del Instituto de Geofísica de la UNAM realizan estudios para determinar cómo deben ser reconstruidas las casas afectadas.

De los 30 inmuebles dañados, ocho presentan pérdida total por daño estructural. Los restantes registran, respectivamente, rompimiento en bardas perimetrales o agrietamiento en pisos y muros.

El 15 de marzo se formó



■ Desde el 15 de marzo, 30 inmuebles de la colonia registran daños, ocho tienen daño estructural.



■ Los tráileres circulan pese a la prohibición de hacerlo por la colonia.



■ La zona está acordonada por el riesgo que representa.

por la mañana una grieta, lo que originó la destrucción de las casas, los vecinos llegaron a pensar que se trataba de un sismo.

A la grieta le antecedió una fuga de agua que habían reportado colonos 15 días antes a las autoridades, pero el llamado no fue atendido, relataron.

Mediante un boletín de la UNAM, Wendy Morales, del Instituto de Geología de esa Universidad, había

señalado que dicha grieta fue consecuencia del hundimiento vertical del suelo por asentamientos irregulares y por la extracción excesiva del agua del subsuelo.

La especialista detalló que el hundimiento vertical es un fenómeno que se registra paulatinamente, que alcanza un máximo de 250 milímetros por año. El hundimiento puede acelerarse por la ruptura de ductos de agua o por sismos.

Ana Díaz, representante de vecinos

■■ Se ha peleado mucho aquí en (San Juan de) Aragón, tenemos muy cerca el Aeropuerto, siempre ha pasado transporte muy, muy pesado”.



OTRO SOCAVÓN

ALEJANDRO LEÓN

Desde el domingo, un socavón se formó en Calzada de la Viga, en Iztacalco, debido al rompimiento de un tubo de drenaje.

El de La Viga tiene una extensión aproximada de 4

metros por 5 metros de profundidad. Se encuentra en el cruce con Avenida Francisco I. Madero.

Authorities estimaron que tardarán 10 días en repararlo, además de que necesitarán 70 metros cúbicos de tepetate para rellenarlo.

En pleno proceso de rescate, como parte de las medidas de mitigación por la construcción de un puente vehicular, el vaso regulador de la Ciénega Grande, en Xochimilco, comenzó a ser invadido por un asentamiento irregular.

Vecinos mostraron cómo al interior del área inundable de la presa, destinada a regular torrentes de lluvia, empezaron a ser instaladas viviendas precarias, rodeadas de un

cerco, para aislar el predio.

“La presa está en medio

del Canal Nacional y el Ca-

nal de Chalco, está a cargo del Sistema de Aguas, ya se lo re-

portamos a los trabajadores de la planta de bombeo, pero cada vez ocupan más”, indicó el vecino Alberto Beltrán.

Situada a unos metros de Periférico Oriente, el contorno de la presa es recorrido como un paseo por parte de los vecinos, que en otras ocasiones han denunciado ante la Procuraduría Ambiental y

del Ordenamiento Territorial (PAOT) el uso del vaso regulador para abandonar cascado.

Como parte del proceso de restauración de la superficie vegetal en los alrededores de la presa, los residuos de la construcción fueron retirados.

“Hemos pedido vigilancia

dentro de la presa, pero como

está en medio de Iztapalapa y

Coyoacán no nos hacen caso”, comentó Beltrán.

La Ciénega Grande es

parte del Área Natural Pro-

tegida de Xochimilco.



■ El asentamiento comenzó en el proceso de rescate.

FINALIZAN PRUEBAS EN PLAZAS

La aplicación gratuita de pruebas de Covid-19 en plazas comerciales concluyó ayer en la Ciudad de México. Tras poco más de 4 meses de operación, se realizaron 88 mil 30 pruebas; se alcanzaron 15 centros comerciales, además de 42 consultorios de farmacias. **Selene Velasco**

IVÁN SOSA

En pleno proceso de rescate, como parte de las medidas de mitigación por la construcción de un puente vehicular, el vaso regulador de la Ciénega Grande, en Xochimilco, comenzó a ser invadido por un asentamiento irregular.

Vecinos mostraron cómo

al interior del área inundable de la presa, destinada a regular torrentes de lluvia, empezaron a ser instaladas viviendas precarias, rodeadas de un

cerco, para aislar el predio.

“La presa está en medio del Canal Nacional y el Ca-

nal de Chalco, está a cargo del Sistema de Aguas, ya se lo re-

portamos a los trabajadores de la planta de bombeo, pero cada vez ocupan más”, indicó el vecino Alberto Beltrán.

Situada a unos metros de Periférico Oriente, el contorno de la presa es recorrido como un paseo por parte de los vecinos, que en otras ocasiones han denunciado ante la Procuraduría Ambiental y

del Ordenamiento Territorial (PAOT) el uso del vaso regulador para abandonar cascado.

Como parte del proceso de restauración de la superficie vegetal en los alrededores de la presa, los residuos de la construcción fueron retirados.

“Hemos pedido vigilancia

dentro de la presa, pero como

está en medio de Iztapalapa y

Coyoacán no nos hacen caso”, comentó Beltrán.

La Ciénega Grande es

parte del Área Natural Pro-

tegida de Xochimilco.

“Hemos pedido vigilancia dentro de la presa, pero como

está en medio de Iztapalapa y

Coyoacán no nos hacen caso”, comentó Beltrán.

La Ciénega Grande es

parte del Área Natural Pro-

tegida de Xochimilco.

Acusan instalación de asentamiento en presa

IVÁN SOSA

En pleno proceso de rescate, como parte de las medidas de mitigación por la construcción de un puente vehicular, el vaso regulador de la Ciénega Grande, en Xochimilco, comenzó a ser invadido por un asentamiento irregular.

Vecinos mostraron cómo

al interior del área inundable de la presa, destinada a regular torrentes de lluvia, empezaron a ser instaladas viviendas precarias, rodeadas de un

cerco, para aislar el predio.

“La presa está en medio del Canal Nacional y el Ca-

nal de Chalco, está a cargo del Sistema de Aguas, ya se lo re-

portamos a los trabajadores de la planta de bombeo, pero cada vez ocupan más”, indicó el vecino Alberto Beltrán.

Situada a unos metros de Periférico Oriente, el contorno de la presa es recorrido como un paseo por parte de los vecinos, que en otras ocasiones han denunciado ante la Procuraduría Ambiental y

del Ordenamiento Territorial (PAOT) el uso del vaso regulador para abandonar cascado.

Como parte del proceso de restauración de la superficie vegetal en los alrededores de la presa, los residuos de la construcción fueron retirados.

“Hemos pedido vigilancia

dentro de la presa, pero como

está en medio de Iztapalapa y

Coyoacán no nos hacen caso”, comentó Beltrán.

La Ciénega Grande es

parte del Área Natural Pro-

tegida de Xochimilco.

“Hemos pedido vigilancia dentro de la presa, pero como

está en medio de Iztapalapa y

Coyoacán no nos hacen caso”, comentó Beltrán.

La Ciénega Grande es

parte del Área Natural Pro-

tegida de Xochimilco.

El asentamiento comenzó en el proceso de rescate.

José Luis Ramírez